



**Nombre del alumno: Edwin Dionicio  
Coutiño Zea**

**Nombre del profesor: Sergio Ruíz Jiménez**

**Nombre del trabajo: control de lectura.**

**Materia: interculturalidad y salud 1.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 1-A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de noviembre de 2020

"Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la Antropología médica y la teoría de sistemas".

Un sistema es como pasos a seguir para llegar a un objetivo o también puede ser más bien elementos que se relacionan entre sí para ayudar a algo en específico, es una conformación, es como una empresa si están haciendo algo mal en un área, pues no pueden llegar a lo que quieren. Cualquier sistema de salud que brinde su atención a la población ya sea tradicional, alternativo, cualquier sistema poseen los siguientes elementos: Cosmovisión: visión del mundo la manera de entender la salud y la enfermedad: cuerpo de terapeutas, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, Nosología, procedimiento diagnósticos, procedimiento terapéuticos.

Este es el modelo de un claro sistema, para lograr un objetivo se necesita estar conformado por varias funciones o acciones y entre todas hacer una sola. Tener el mismo objetivo, teniendo diferente área de trabajo. López Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él".

La medicina alópata.

Esta engloba un conjunto de prácticas muy amplias de tipo pre-entibio. Que este tiene un reconocimiento de un modelo médico oficial. La teoría microbiológica que nos menciona el artículo, nos mencionaba principalmente y se enfocaba que cada enfermedad tenía un agente causal, y a causa de este

Se desarrollo un sistema que representa el enfoque del fenomeno salud - enfermedad algo que sobresale en lo biologico, individual y terapeutico. El termino biologico tubo mucha influencia en la primera mitad del siglo xx, ya que este ayudo a desarrollar nuevas tecnologias en los hospitales, brindo muchos avances importantes cientifico-tecnologicos que ayudo para curar y al mismo tiempo ayudar a la poblacion, para controlar algunas enfermedades que se presentaban.

La medicina tradicional mexicana.

La medicina tradicional es un conjunto de sistemas medicos, que ya tienen mucho tiempo de conocimiento, que sus raices de los conocimientos que tienen es profundo conforme a las enfermedades que ya se presentaron hace tiempo y aún se siguen presentando y a estas enfermedades les dan ese tratamiento y tambien depende mucho la cultura de cada persona, por sus creencias y experiencias.

La medicina tradicional aca en mexico es diferente entre todas las etnias pero tambien se asemejan en algunas, el sistema de medicina tradicional comprende actualmente una cosmovision en la que se comprende el universo como totalidad interconectada, el cuerpo humano, que incluye a la mente y el espiritu. En la cosmovision indigena mesoamericana se entiende que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo, de la mente y el espiritu. Que noso-

nos dependemos de cada parte y órgano de nuestro cuerpo y nosotros estamos interconectados con todo el universo, con los demás seres vivos plantas, animales incluso los objetos. Sabemos que las etnias se encuentran en mayoría del centro de México hacia abajo todo el sureste y estas etnias casi tienen la misma creencia se podría denominar en las mismas medicinas tradicionales pero también como mencionaba anteriormente tienen al igual diferencias.

Los sistemas complementarios de atención a la salud.

Según la OMS; "los términos de medicinas "alternativa", "complementaria" (y a veces también "no convencional" o "paralela") se utiliza para referirse a un amplio lugar de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país, o no están integradas en su sistema sanitario prevaleciente".

Esto nos dice que al ser un sistema complementario, la mayor parte de sus creencias o la forma, la medicina, que creen que es o la que es pero de otro país ellos lo implementan en su sistema, algo que no pertenece de su país o que ellos no desarrollaron o descubrieron son creencias de un país diferente. El sistema conceptual Chino. Cosmovisión. Para ellos es el eje articulador de todos los sistemas médicos, o sea que es el que origina un buen funcionamiento de todas sus áreas para dar un buen servicio. Todos los sistemas médicos se relacionan conceptualmente con la cosmovisión, en algunos conceptos en los más importantes coinciden el equilibrio es salud.

### **Referencia bibliográfica.**

Esteban Jackes. (2003). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS". Innovando en salud.

Recuperado el 5 de noviembre de 2020, de

[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)